



## Sinaloa: otra masacre

Los restos de los cinco hombres que fueron secuestrados el pasado sábado en Ahome, Sinaloa, fueron localizados en una camioneta abandonada en Navolato

### DEMANDA A AHMSA

# Reclama Ancira una indemnización

La demanda, presentada ante el Poder Judicial de la Federación, incluye indemnización y pasivos laborales; un Tribunal Colegiado definirá dónde se resolverá el juicio

ADRIANA CRUZ / LA VOZ

[www.periodicolavoz.com.mx](http://www.periodicolavoz.com.mx)



MONCLOVA, COAH.- Alonso Ancira Elizondo, exdirector de Altos Hornos de México (AHMSA), ha iniciado una batalla legal contra la empresa siderúrgica por el cumplimiento de diversas prestaciones laborales tras su renuncia a la presidencia del Consejo de Administración.

La demanda, presentada originalmente el 28 de marzo de 2025 ante el portal de servicios del Poder Judicial de la Federación, reclama el pago de una millonaria suma por conceptos de pasivo laboral y terminación de la relación de trabajo.

Las exigencias de Ancira

En el documento legal,

Ancira solicita el recono-

cimiento de su antigüe-

dad desde el 1 de marzo de 1990 y el cumplimiento de las cláusulas de su contrato individual firmado en agosto de 2021. Entre las prestaciones demandadas destacan:

\* El pago de una indemnización por terminación equivalente a 5 meses de salario anual, más 40 días de salario por cada año de servicio.

\* El reconocimiento de un pasivo laboral que, según el actor, fue aceptado por la empresa el 26 de diciembre de 2022.

\* El pago de prima de antigüedad, vacaciones, aguinaldo y la actualización de su cédula de liquidación con base en su último salario diario integrado.

Además, el empresario

mentando que durante sus funciones firmaba múltiples papeles que podrían ser alterados o utilizados indebidamente en su contra.

Disputa por la competencia territorial

El caso ha generado un conflicto de competencia entre dos tribunales federales. El Noveno Tribunal Laboral Federal de la Ciudad de México declinó el asunto en noviembre de 2025, argumentando que el último centro de trabajo de Ancira fue en Monclova, Coahuila, y que los recibos de nómina (CFDI) estaban registrados en esa entidad.

Por su parte, el Cuarto Tribunal Laboral Federal en el Estado de Coahuila, con sede en Saltillo, re-

solicitó la nulidad de cualquier documento que pretenda establecer una renuncia a sus derechos laborales, argu-

#### CONTEXTO DE LA RENUNCIA

Ancira aclaró en el proceso que su renuncia al cargo de presidente del Consejo de Administración ocurrió mediante resoluciones adoptadas el 13 de marzo y el 9 de mayo de 2024, fechas en las que también le fueron revocados sus poderes ante la moral demandada. El conflicto competencial (folio CC. 70/2025) deberá ser resuelto por un Tribunal Colegiado para determinar en qué ciudad se llevará a cabo el juicio definitivo que define el futuro de las prestaciones reclamadas por el exlíder de AHMSA.

chazó aceptar el caso. Este tribunal sostiene que la ley faculta al trabajador para elegir el tribunal del lugar donde se celebró el contrato o el domicilio de la demandada, señalando que los contratos de Ancira preveían oficinas corporativas en la Ciudad de México como posible lugar de servicios.

### EN EL LIBRO DE JULIO SCHERER

## AHMSA, Guadiana y elecciones de 2017 vigilada por AMLO

El nuevo libro aborda el rescate fallido de la siderúrgica, un presunto conflicto judicial y el peso político de la entidad en la antesala de la elección presidencial de 2018

LA VOZ/VANGUARDIA

[www.periodicolavoz.com.mx](http://www.periodicolavoz.com.mx)



El libro también revela un episodio de cabildeo judicial dentro de Palacio Nacional que involucró al fallecido senador.

de empleos que generaba.

Desde ese entonces, la siderúrgica se encontraba en condiciones económicas precarias y bajo la lupa por la venta de la planta de fertilizantes Agronitrogenados a Petróleos Mexicanos (Pemex) a un precio presuntamente sobrevalorado.

“A Andrés Manuel lo que más le importaba era que fuera a quebrar y que sucediera en detrimento de los trabajadores. El presidente tenía información de que se había vendido una planta de fertilizantes que operaba el señor Ancira, Agronitrogenados, por un precio elevadísimo, donde el comprador había sido Petróleos Mexicanos”, narra Scherer.

Posteriormente, el ex consejero jurídico detalló que López Obrador le pidió que formulara una denuncia en donde se pidiera una revisión por la compra de esta planta.

LOCAL / PÁG. 2

## Tenemos una gran universidad y un gran estado: Manolo

Acompaña gobernador Manolo Jiménez al rector de la UAdeC, Octavio Pimentel, en su segundo informe de resultados

LOCAL / PÁG. 7



### GOBIERNO DE MÚZQUIZ

## Facilitan escrituras a bajo costo en Palaú

La alcaldesa Laura Jiménez Gutiérrez encabezó la jornada en coordinación con CERTTURC

TERESA MUÑOZ / LA VOZ

[www.periodicolavoz.com.mx](http://www.periodicolavoz.com.mx)



La alcaldesa Laura Jiménez Gutiérrez gestiona regularización de predios con apoyo de CERTTURC.

para la Regularización de la Tenencia de la Tierra Ur-

bana y Rústica en Coahuila (CERTTURC) y la Dirección de Tenencia de la Tierra Municipal, llevó a cabo un módulo itinerante de escrituración en la colonia Obrera 1 de la Villa de Palaú.

Durante la jornada se realizaron firmas de escrituras y se brindó atención directa a las y los ciudadanos interesados en regularizar su patrimonio. Este esfuerzo permitió acercar un servicio de gran relev-

### ESCANEAL AQUÍ



vancia a bajo costo, con el objetivo de otorgar certeza jurídica y tranquilidad a más familias muzquenses.

LOCAL / PÁG. 6

### Nación

#### DETIENEN A 33

## Recuperan planta de Cruz Azul

VILLA DE PALAÚ, COAH.- El Gobierno Municipal de Múzquiz, encabezado por la alcaldesa Laura Jiménez Gutiérrez, en coordinación con la Comisión Estatal

para la Regularización de la Tenencia de la Tierra Ur-

vancia a bajo costo, con el objetivo de otorgar certeza jurídica y tranquilidad a más familias muzquenses.

LOCAL / PÁG. 6